
LaMétropole Aix-Marseille Provence vit sur le papier
La Métropole Aix-Marseille Provence est en route. C’est en tout

cas ce que laisse entendre son service de presse qui a pris soin de
gommer le logo de l’ancienne communauté urbaine sur ses commu-
niqués pour le remplacer par "Métropole Aix-Marseille Provence".
On apprend ainsi que ladite Métropole, pourtant engluée dans un
imbroglio juridico-politique, a mis en place cette année plus de
100enclos répartis sur l’ensemble des arrondissements de Mar-
seille pour récupérer les sapins de Noël. Le hic, c’est que si le logo
de MPM a disparu, les communes qui forment le territoire, elles,
n’ont pas été rayées : elles sont au nombre de 18, précisément celles
qui composaient la communauté urbaine. Pas la moindre trace, en
revanche, des cinq autres EPCI qui sont censés avoir intégré la Mé-
tropole depuis le 1er janvier2016, notamment l’ex-Communauté du
pays d’Aix et ses 36communes. Maryse Joissains appréciera, elle
qui était déjà sortie de ses gonds le 14 janvier en voyant que le logo
de la CPA n’apparaissait plus au dernier conseil communautaire...
Quand Laurent Mucchielli défend Christiane Taubira
Sur son blog, l’Aixois, directeur de recherche au CNRS et directeur

de l’Observatoire de la délinquance et des contextes sociaux, prend
la plume pour rendre hommage à l’ex-ministre de la Justice. S’il re-
grette un bilan "pas bien épais sur le plan pénal" -"Concernant la
nouvelle sanction de la contrainte pénale, la montagne a accou-
ché d’une souris. Entre l’esprit du projet initial et la lettre du tex-
te de loi final, il y a un grand écart qui a vidé cette réforme de
l’essentiel de son sens et de sa portée potentielle. Ensuite, vous
n’avez pu ni faire passer la réforme de la justice des mineurs, ni
supprimer la rétention de sûreté. Enfin, on ne vous a guère enten-
due sur la lutte contre les discriminations" - le sociologue regrette
"une campagne de dénigrement total, un véritable harcèlement
politique de la part de la droite et de l’extrême droite" (...) "Pour
tous ces beaux messieurs, poursuit-il, vous étiez ’le laxisme
personnifié’. C’est le seul argument qu’ils ont, un slogan de type
publicitaire plutôt qu’un argument d’ailleurs. Et ils se fichent de
savoir ce qu’il en est dans la réalité. Ils ne sont même pas capa-
bles de cliquer sur le site Internet du ministère pour regarder les
courbes d’évolution du nombre de personnes condamnées et du
nombre de personnes détenues qui ont continué à augmenter de
2012 à 2015."
Élections internes chez les Républicains : Jean-Marc Perrin

soutient Christian Kert et Alexandre Gallese
Jean-Marc Perrin, élu à Aix et au Conseil départemental -où il est

président du groupe "LR/UDI/Indépendants de droite" - a fait son
choix pour les élections internes qui se dérouleront demain chez Les
Républicains, pour renouveler les instances dirigeantes des 11e et
14e circonscriptions. Pour la 11e, c’est facile, Christian Kert est le seul
en lice... Pour la 14e en revanche, ils sont deux à briguer le poste,
Alexandre Gallese et Arnaud Mercier, nouvellement élu à Venelles
et ancien bras droit de Jean Chorro (notre édition du 26 janvier).
Jean-Marc Perrin a son champion et il s’appelle Alexandre Gallese :
"Alexandre est, depuis des années, un vrai militant, un fidèle sol-
dat du parti avant tout (...)Depuis sa nomination temporaire, com-
me délégué en remplacement de Jean Chorro, il a su démontrer
par des faits, de lamodernité, de vraies qualités demeneur politi-
que local. C’est légitimement son heure, son élection."

LES INDISCRETS

TheCamppoursuit son développement
Plutôt discrète ces derniers mois, l’équipe de TheCamp, drivée par
Frédéric Chevalier, président fondateur de HighCo, poursuit le dé-
veloppement de ce projet de campus d’innovation technologique,
dédié à la ville de demain où chercheurs, entrepreneurs et étu-
diants pourront échanger et confronter leurs savoirs et leurs expé-
riences. Permis de construire accordé, les travaux de terrasse-
ment ont débuté en décembre dans l’actuel parc du Tourillon, au
bout de la rue Papin. Tout autour, devrait se greffer la future Zac.
Si le staff distille avec parcimonie les informations, le groupe orga-
nise sa communication sur le site internet thecamp.fr, avec un sui-
vi en direct de l’évolution du chantier. L’architecte Corinne Vezzo-
ni a conçu TheCamp comme un lieu-concept, un "objet-monde" réa-
lisé avec des matériaux innovants. L’immense toile protectrice qui
couvre le hub central, devrait se dresser d’ici à cet été. / PHOTO DR

LA PHOTO DU JOUR

S ept mois après sa prise de
fonctions, Jean-Marc Per-
rin, président du Techno-

pôle de l’environnement Ar-
bois-Méditerranée, a profité de
la traditionnelle cérémonie des
vœux qui s’est tenue hier au Fo-
rum, pour dresser un bilan de
son action et envisager l’avenir
avec optimisme mais aussi luci-
dité.

"Je suis admiratif de cette
aventure humaine où le monde
politique a su écouter le monde
s c i e n t i f i q u e , c o m m e n t e
Jean-Marc Perrin. J’ai pris les rê-
nes de cette structure en mai der-
nier." Le forum Envirorisk en
septembre, les 20 ans du Cerege
en octobre, le CES de Las Vegas
début janvier, les sept premiers
mois de présidence ont émaillé
de belles opportunités.

"Le CES de Las Vegas, la
grand-messe mondiale de
l’électronique grand public, est
’the place to be’, poursuit le pré-
sident Perrin. C’est l’endroit
idoine pour faire du business et
du networking. Cela permet
d’avoir plus de lisibilité et de visi-
bilité, de lever des fonds et de
nouer des contacts. Nous avons
arraché Emmanuel Macron, le
ministre de l’Économie, pour
avoir sa présence sur notre
stand. La délégation provençale
comptait 30 entreprises dont la
moitié issue du technopôle de
l’Arbois." La feuille de route
2016 ? Une gestion rigoureuse.
"J’ai demandé à tous les agents
et les directeurs d’être vigilants
sur toutes les dépenses." Mais le
grand défi reste tout de même
l’intégration du Technopôle
dans la Métropole. "Le préfet de
région nous a demandé de dis-
soudre les statuts du syndicat

mixte de l’Arbois qui gère la
structure, explique Jean-Marc
Perrin. Le choc passé, nous nous
sommes aperçus que cela pour-
rait être une formidable oppor-
tunité. En 2017, le Conseil dépar-
temental des Bouches-du-Rhô-
ne ne pourrait plus subvention-
ner le Technopôle comme
aujourd’hui à hauteur de 57 %.
Il y a des interrogations mais
pas forcément d’inquiétudes. Il
n’y a pas de jurisprudence. J’ai
la sensation de détenir le stylo
d’une page blanche..."

Pour clore la cérémonie, Da-
niel Nahon, professeur à
l’université d’Aix-Marseille,
docteur en géologie, fondateur
du Cerege, ancien président du
Cirad et professeur dans de
nombreuses universités à tra-
vers le monde, a reçu la mé-
daille de la Ville d’Aix pour son
travail et son implication.

Geneviève VAN LEDE

330
C’est le nombre de nouveaux postes d’enseignement qui seront
mis en place dans l’académie d’Aix-Marseille à la rentrée prochai-
ne : 250 dans le 1erdegré et 80 dans les collèges et lycées. À ces
moyens, viendront s’ajouter des effectifs permettant de renforcer
la prise en charge médico-sociale et éducative de l’élève : 4em-
plois d’infirmières scolaires, 4 d’assistants sociaux, 8emplois ad-
ministratifs et 25postes d’assistants d’éducation. La répartition en-
tre les académies des 350 emplois d’accompagnants des élèves en
situation de handicap (AESH) sera connue ultérieurement. "Afin
de répondre aux priorités d’accompagnement des élèves en si-
tuation de handicap, d’assistance administrative des directeurs
d’école et de contribuer à l’amélioration du climat scolaire, pré-
cise le rectorat, un contingent de contrats uniques d’insertion
(CUI) est d’ores et déjà alloué à l’académie d’Aix-Marseille."

LE CHIFFRE

Technopôle de l’Arbois: vœux
bilan et avenirmétropolitain
Avec la Métropole, ce syndicat mixte va devoir changer de statuts

Un jour en villeUUnn jjoouurr eenn vviillllee

Le Technopôle de l’environnement menacé par la future Métropo-
le? Ce ne sont pas exactement les termes employés par Jean-Marc
Perrin, président de la structure, qui parle davantage "d’incertitude"
que "d’inquiétude". Si le fonctionnement de cette structure ne sera
pas chamboulé en 2016 (Jean-Marc Perrin évoque un peu plus de 2mil-
lions de budget), les subventions étant déjà confirmées, les lignes bud-
gétaires pour 2017 sont, elles, plus incertaines.
Olivier Sana, directeur du Technopôle, rappelle que le Technopôle

était jusqu’à présent soutenu financièrement par le Département
(57%), la Communauté du pays d’Aix (38%) et la Région (5%). Le
Conseil départemental est également propriétaire des murs - soit la
bagatelle de 40 000m2 de locaux - répartis sur une douzaine
d’hectares, la superficie totale de la parcelle s’élevant à une quaran-
taine d’hectares. La CPA disparaissant, les compétences du Conseil
départemental devant évoluer, comment la structure va-t-elle être
"récupérée" par la Métropole? Le cadre juridique reste à déterminer
et la direction de la structure planche sur plusieurs pistes, en atten-
dant de rencontrer les services de la préfecture, début février.
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Jean-Marc Perrin, président du Technopôle de l’Arbois, a rappelé les atouts du site mais aussi la nécessité
de dissoudre les statuts du syndicat mixte comme l’exige la mise en place de la Métropole. / PHOTO G.V.L.

LE COMMENTAIRE d’Olivier Sana directeur

"On nous donne l’année
2016 pour la transition"

"Oui, ce technopôle est
une pépite. Nous sommes
vraiment sur un territoire
extraordinaire." J.-M. PERRIN
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